

PRESIDENTE LAGOS: QUEREMOS AGREGAR 17 ENFERMEDADES AL PLAN AUGE DURANTE EL 2004

El Mandatario informó esta mañana en La Moneda que en el presupuesto del próximo año se incluirá el financiamiento para aumentar a 22 las patologías atendidas por el plan Auge.

El Jefe de Estado agregó que, progresivamente, se incorporarán otras enfermedades para llegar a las 56 que contempla el proyecto al fin de su mandato. "Las 56 patologías serán una realidad cuando en marzo, junto con Luisa, dejemos esta casa. Ese es mi compromiso y ese compromiso se va a cumplir", afirmó.

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, informó esta mañana que el Gobierno espera agregar 17 nuevas patologías al Plan Auge durante el 2004, las que se sumarán a las 5 ya existentes. Si bien aclaró que este avance aún no se puede anunciar oficialmente, el financiamiento para esta iniciativa será incluido en el presupuesto. "Estamos discutiendo el presupuesto, estamos discutiendo el año próximo, y el año próximo –todavía no se puede anunciar oficialmente–, queremos agregar otros 17 problemas de salud. Ahora tenemos 5 y queremos agregar otros 17", afirmó el Mandatario.

En este primer año, el Plan Auge Piloto ha atendido en forma oportuna, con calidad y sin costos para quienes no tienen como pagar, a más de 9 mil niños y adultos que sufren de cánceres infantiles, cardiopatías congénitas, insuficiencia renal crónica y cáncer cérvico-uterino, además de brindar cuidados paliativos y alivio del dolor en casos de cáncer terminal.

Durante un encuentro con más de 50 personas beneficiadas por el piloto del plan Auge, a la que también asistieron la señora Luisa Durán y el ministro de Salud, Pedro García, el Jefe de Estado agregó que "esa es la razón por la cual en un momento dado tuvimos que plantear con mucha fuerza que necesitábamos un esfuerzo adicional de los chilenos y aumentar un poquito los impuestos para que esto lo pudiéramos financiar".

El Presidente Lagos explicó, además, que progresivamente se agregarán nuevas patologías hasta llegar a las 56 comprometidas para el término de su mandato. "Cuando dijimos que iban a haber 56 patologías, 56 tipos de problemas que iban a ser tratados, no estábamos mintiendo. Lo que pasa es que queremos ir paso a paso, con seguridad en lo que hacemos, y espero en consecuencia el año próximo llegar a 22, a otro tanto el 2005 y a otro tanto cuando me vaya de aquí el 2006. Las 56 patologías serán una realidad cuando en marzo, junto con Luisa, dejemos esta casa. Ese es mi compromiso y ese compromiso se va a cumplir", recalcó.

En la reunión, realizada en el salón O'Higgins de La Moneda, el Presidente Lagos relevó los logros del plan piloto Auge durante su primer año de funcionamiento. Asimismo, subrayó que, de los 9 mil 29 casos atendidos, cerca del 80% corresponde a personas de escasos recursos que, de otro modo, no podrían costear los tratamientos que requieren. "El 79% de estas 9 mil (personas) son gente de muy escasos recursos. O sea, de 5 que se operan, de 5 que se tratan, 4 son gente muy modesta, de escasos recursos, que no tienen como pagar y por eso decimos inversión social aproximada: 30 mil millones. El costo de atender a estas 9 mil es 30 mil millones", indicó.

El Mandatario expresó que este año se aprobarán las 5 leyes que se requieren para la aplicación completa del plan, que ya tiene el financiamiento asegurado. "Esas 5 leyes

van a salir este año. Lo más importante, que era financiar esto, ya lo tenemos porque dimos una gran pelea", dijo.

Finalmente, el Jefe de Estado reafirmó que el Plan Auge no era cuento, como afirmaron algunas personas. "Esta es la realidad, estos son los rostros, esto no es puro cuento, todos ustedes saben que no es puro cuento; algunos quieren hacer creer que contamos cuentos. El Presidente de la República no cuenta cuentos, hace un esfuerzo para poder decir que sí a aquellas cosas que son indispensables", concluyó.